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创建省级文明城市工作开展以
来，我区一手抓城市面貌改善，公共
设施完善，交通秩序整治、市容市貌
提升、市场环境优化；一手抓全民素
质提升，社会主义核心价值观弘扬，
道德实践深化……坚持城乡环境的

“颜值”与精神文明的“气质”内外
兼修、齐头并进，全力争创省级文明
城市。

做好看得见、摸得着“外功”。
城市环境是城市的经济实力和文化底
蕴的全面展示，在文明城市的评估体
系中，对城市环境、基础设施建设等
方面提出了相关要求。我区通过四项
措施，苦修“外功”，提升环境。城
市管理不断加强。已清理部分占道经
营、店外店摊点，排查了城区主次干
道烧烤油烟排放情况，下达整改通知
书365份。拆除违法建设1087处，面
积 13 万多平方米。不断加大城区卫
生日常保洁力度，组织开展大型集中
卫生清理活动5次，共清理垃圾1600
余车、3500 吨，清理野广告 5.7 万
处。交通秩序整治不断强化。4月份
以来，共查扣非法营运及占道揽客三

轮车 48 辆，查处各类交通违法行为
1.1 万起。施划机动车停车位 1500
个，非机动车位 1150 个，振兴路、
龙头路、文化路停车位施划已基本完
成。市场管理有序推进。按照“疏堵
结合、重在规范”的原则，规范市场
经营行为，开展集中整治突击活动8
次，清理市场乱摆乱放、占道经营等
临时摊点230余户，拆除乱搭乱建等
违章设施 65 处，清除垃圾和卫生死
角 30 余处，查处无照经营、制假售
假等各类违法违规行为8起。老旧小
区改造加快实施。51 个老旧小区改
造已开工 23 个小区，其中，区住建
局负责实施的 24 个小区已开工 12
个。18 条背街小巷改造任务已完成
怡华园巷、安南巷等5条，其余项目
力争在5月中旬全面开工。全区累计
粉刷墙壁 47 万平方米，修补、硬化
道路12.6万平方米。

打造温情城市、素质城市，强化
城市“内功”。城市是文明的载体，
文明是城市的内涵，创建文明城市，
务要修好“内功”。开展文明主题实
践活动。下发 《2017 年度市中区全

民素质提升工程的实施意见》、《市中
区文明出行专项行动工作方案》。组
织开展“文明出行”活动，以闯红
灯、车窗抛物、越线停车为重点，对
不文明交通行为进行整治。开展“小
手拉大手、文明一起走”主题实践活
动，教育一个学生、影响一个家庭。
持续开展第 7 届“文明诚信十佳企
业、百佳个体工商户”评选活动，激
励了行业诚信建设。在全区开展第7
届“邻里节”活动，倡导以德治家、
文明立家、平安保家、勤俭持家、和
谐兴家，增强市民的归属感、认同
感、荣誉感。深化志愿服务工作。加
强志愿服务制度化规范化常态化建
设，在各级文明单位中全部建立志愿
服务队伍，探索推广“社工+志愿
者”的工作模式，集中打造以青少年
参与为主的“丝雨”青少年志愿者，
以关爱未成年人为主题的“曙光”法
律援助志愿者，以保护环境为主题的

“安利”环保志愿者等三大志愿服务
品牌。积极推树志愿服务先进典型，
吸引更多社会公众参与到志愿服务活
动中来。做好典型推荐宣传工作。继

续开展“文明家庭”的评选表彰，加
大对“最美市中人”、“文明家庭”的
宣传推介力度，形成规模群体效应。
继续为省、市、区三级道德模范和先
进典型免费体检，在全社会倡树“好
人好报”的价值导向。追加投资 30
万元，升级改造“道德广场”，建设

“社会主义核心价值观主题公园”，作
为展示我区道德模范的载体平台，向
社会宣扬弘扬道德新风。同时，积极
举办“美在我家”主题报告会，推荐
9名“文明家庭”代表，在各镇、街道，
企业、学校等基层进行巡回报告。目
前已开讲 8 场次，受众达 3000 余人。
同时“最美市中人”巡回宣讲团正在积
极排练中，将于近期组织全区巡回宣
讲。

文明城市离不开市容市貌的外在
美，更离不开人文氛围的内在美，必
须要双管齐下、两手硬抓、内外功兼
修，让城市的内在美与外在美有机结
合，让物质文明和精神文明并驾齐
驱，最终达到“表里如一”，这样的
城市才是真正的自然生态、宜居宜业
的文明之城。

内外兼修 齐头并进
——我区全力争创省级文明城市纪实

本报记者 刘辉

□记者 王海楠 通讯员 殷宪昊
本报讯 6 月 12 日上午，按照区委 《关于推进“两学一

做”学习教育常态化制度化的实施方案》要求，区人大常委会
党组书记、主任侯宗伟为机关全体党员上党课。区人大常委会
党组副书记、副主任胡方忠、孙永海，区人大常委会副主任李
吉玲、区人大常委会党组成员杨学德参加学习。区人大常委会
副主任周爱国列席学习。

侯宗伟从国际共运史、我党现状和全体党员自身情况三个
方面讲述了开展“两学一做”学习教育的重要意义，以“学什
么”、“怎么学”为主线阐述了“两学一做”学习教育的具体内
容，以争做优秀人大工作者为落脚点，结合人大工作实际，提
出区人大机关“两学一做”学习教育常态化制度化的具体要
求。

侯宗伟要求，想做一名优秀的人大工作者要做到“四个坚
持”。坚持学习，当好人大工作的“带头人”。要学习政治理
论，学好法律知识，学习相关专业知识，同时，要向社会和群
众学习。坚持调查研究，当好人民群众的“代言人”。要当观
察经济社会实践的“有心人”，要始终站在广大人民群众立场
上。坚持联系代表，当好接受代表监督的“老实人”。要时刻
牢记自己是代表选举出来的，在本职工作岗位上，抽时间、挤
时间到一线广泛联系代表，听取代表对“一府两院”工作的意
见建议，了解广大人民群众关注的热点难点问题。宣传党和国
家的大政方针，为广大代表和人民群众释疑解惑，广泛收集社
情民意，收集第一手素材。坚持以身作则，当好公道正派、有
人格魅力的高尚人。履职行权要公道正派，秉公办事；要严格
要求自己，认真履职，努力作为；要树立社会主义核心价值
观，当社会风尚的引领者和正能量的传播者，尊老爱幼，传承
良好家风，树立高尚的人格情操；要讲团结、顾大局，维护人
大常委会的整体形象；要有创新精神和开拓意识，注重调查研
究，善于独立思考和分析问题，时刻保持清醒的思想意识和蓬
勃向上的精神风貌。

区人大党组“两学一做”
学习教育党课举行

□记者 钱进
本报讯 6月12日，省公安厅副巡视员侯玉新带领省政府

安全生产巡查组进驻我区开展巡查工作。6月12日上午，我区
在区政府四楼会议室召开省政府安全生产巡查工作汇报会。区
领导王辉、孙海鹏、向青山、贺成岗和区公安、经信、安监等
区直部门的负责同志参加会议。

会上，区委副书记、区长王辉汇报了我区安全生产工作情
况；区公安分局、区住建局的负责同志分别汇报了该局安全生
产工作的开展情况。会后，巡查组调阅查看了区政府、区直部
门安全生产有关文件、会议记录、执法案卷等台账资料。6月
12日下午，巡查组来到税郭镇、文化路街道实地进行巡查。

近年来，我区坚持以安全发展理念为引领，按照“党政同
责、一岗双责、失责追责”的要求，以开展安全生产基层基础
夯实年活动为抓手，以“两个体系”建设 （推进风险分级管
控、隐患排查治理）为主线，扎实推进“三项基础”建设（遏
制重特大事故试点城市、预防控制体系、应急管理体系），突
出抓好八大高危及重点行业专项整治，切实强化“五个保障”
（安全投入、科技支撑、队伍建设、执法监察、考核奖惩），有
效遏制了各类生产安全事故的发生，全区安全生产形势总体稳
定。

经过听取汇报、调取资料、开展座谈、现场督查，巡查组
对我区安全生产工作给予充分肯定，认为我区坚决贯彻落实国
务院、省、市关于安全生产工作的一系列重要部署，重点突
出，措施得力，成效显著。巡查组要求我区要认真领会精神，
切实增强做好安全生产工作的责任感和紧迫感；要进一步排查
隐患、加强防范，严格监管，切实抓好各项安全生产措施落
实；要不断完善各项应急预案，继续落实安全生产责任、提高
安全监管水平和事故防范能力。

省政府安全生产巡查组
来我区巡查

□通讯员 王锦峰 许立
本报讯 进入三夏以来，我区积

极探索秸秆综合利用的新渠道，精心
组织，多方联动，在抓好全面禁止秸
秆焚烧的同时，把废弃的秸秆变成农
民增收的新资源，实现全区秸秆综合
利用率95%以上。

实施秸秆反应堆技术，培肥地
力。我区在充分实施秸秆还田的基础
上，与山东农业大学、省农科院、市
农科院、北京农业智能装备研究中心
等科研院校实行产学研合作，创新示
范推广秸秆生物反应堆技术，秸秆配
套菌种替代肥料，通过对农作物秸秆

中的纤维素、半纤维素、木质素等成
分持续分解和自身孢子的繁殖，使之
腐烂分解，达到持续释放 CO2，同
时，进一步提高地温，抗重茬，改良
土壤，培肥地力的作用，促进农作物
高产、优质，开辟了秸秆综合利用的
新模式。

实施生物质秸秆发电，变废为
宝。我区及时与十里泉发电厂取得联
系，组织农机合作社积极开展秸秆机
收捡拾打捆工作，投入各类秸秆打捆
机械设备 30 台套，作业 10000 余亩，
将麦秸均匀整齐地打成大小相等的圆
柱体，适时运往十里泉发电厂，既增

加了收入，又减少了防火压力，深受
农民欢迎。

实施农牧结合，将秸秆变成饲
料。入夏以来，全区各镇街围绕秸秆
禁烧和综合利用工作制定了切实可行
的工作方案，并拿出专项资金用于秸
秆转化利用补贴，在种养大户、合作
社之间积极牵线搭桥，引导养殖场、
合作社牵头与农民开展“订单”式连
片收储，将收储的秸秆经机器碾成粉
末状后进行青贮发酵，作为牛、羊的
饲料。今年全区12.8万亩小麦可产生
5 万余吨秸秆，牛、羊存栏 2.5 万头
（只），年消化秸秆3万余吨。

实施秸秆生产食用菌，低碳环保
促增收。枣庄冠宇农业科技有限公
司，利用秸秆生产食用菌投入少、效
益高的特点，通过技术创新，以秸秆
为主要原料，经过发酵、混合、灭菌
等配制程序，形成了双孢菇培养料，
进行双孢菇栽培，菇渣又可以直接制
作有机肥。同时，积极带动更多的食
用菌种植合作社、家庭农场、菌菇种
植大户等从事食用菌生产项目。目
前，全区食用菌种植规模近千亩，年
消化农作物秸秆5000余吨，不仅减少
了污染，而且实现了农业增效、农民
增收。

变废为宝 低碳环保 农业增效 农民增收

我区创新秸秆综合利用新模式

□记者 郑永利
本报讯 6月13日，全国人大常委、财经委副主任委员吴

晓灵来我区调研新型农村合作金融试点工作。省金融办副主任
赵理尘，市、区领导周宗安、王辉、侯宗伟、孙海鹏、胡方忠
陪同。

吴晓灵等领导深入到我区兴亮蔬菜农民专业合作社，现场
调研、座谈了解了合作社的运作模式和建设发展情况。

吴晓灵等领导详细询问了兴亮蔬菜农民合作社在资金使用
与管理、信用互助业务开展等方面遇到新情况和问题，并就如
何开展农民专业合作社信用互助合作，整合利用各类涉农资金
和政策，以内部资金互助的方式突破村级小额资金短缺瓶颈，
搭建社员与市场、社员与银行等方面的工作提出了具体的意见
和建议。

据了解，近年来，我区按照省、市关于开展新型农村合作
金融试点工作的安排部署，坚持“总体规划、分步实施、试点
先行、以点带面、全面铺开”的工作思路，加强组织领导，完
善举措，扎实推进，信用互助业务稳妥有序开展。印发了《全
区农民专业合作社信用互助业务试点方案》，建立了试点工作
联席会议制度，明确了金融办、公安、财政、农业、经管等成
员单位的工作职责，及时通报试点工作进展，认真研究具体推
进措施，形成了整体合力。坚持“稳妥推进、典型示范、社员
自愿”的原则，建立了由内向外的监督管控体系，有效防范金
融风险。截至目前，全区有3家农民合作社取得信用互助业务
试点资格，成功开展信用互助业务，2016年，全区3家试点农
民合作社累计向91人发放互助金额153万元，平均每人发放
1.68万元。

全国人大财经委领导来
我区调研新型农村合作
金融试点工作

连日来，我区再掀“两城”同创新高
潮，相关镇街、区直部门纷纷投入到创城工
作中。 （本报通讯员综合报道）


